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Corinna Fischer
Stellv. Schulleiterin, 
Chemie u. Biologie

Gymnasium am Markt Bünde

„Den Nerv der Zeit genau getroffen.

Die aktuelle Situation wirkt gerade katalytisch den 
Energiewandel voranzutreiben. Durch das Format des 
Zusammenspiels von Schüler: innen Beiträgen und 
Expertenmeinungen gewinnbringend für Schule und Bildung 
umgesetzt.

Durch das Zusammenspiel von didaktischem Knowhow von 
Seiten der Schule und professioneller technischer Umsetzung 
und Eventmarketing von Seiten der Agentur ist es eine 
Glanzleistung geworden.

Auch von Seiten des Kollegiums gibt es nur positive 
Rückmeldung zu dieser bereit gefächerten und vielschichtigen 
Veranstaltung.“

SchülerKlimaGipfel am 04.03.2022 im Gymnasium am Markt in Bünde



Conny Scherer
Didaktische Leitung

III Gesamtschule
Gütersloh

„Endlich ein Format außerhalb des Klassenraumes, 
dass die Schülerinnen und Schüler konkret in die 
Planung und Gestaltung einbezieht. 

Durch die vielen Experten aus dem In- und Ausland 
wird das Thema in seiner Brisanz und Globalität allen 
Beteiligten bewusst.“

Seit 2015 ist Conny Scherer mit Schüler: innen auf verschiedenen Schüler-Kongresse mit dabei   



„Ich fand die Veranstaltung inhaltlich sehr gut 

vorbereitet. Der Bogen von  Know-how-

Vermittlung über lokale und zu globalen Aspekten 

war gut gespannt.

Meine Hoffnung ist, dass die SchülerInnen auf dies 

Weise in die Lage versetzt werden und vor allen 

Dingen Lust bekommen haben, selbst zu handeln. 

Frei nach dem Motto: Wissen macht stark.“

Dr. Catharina Bayerlein
Klimaschutzmanagerin 

der Insel 
Sylt

Erster digitaler KlimaSchulKongress am 27. Januar 2021



„Klimaschutz und Klimafolgenanpassung sind Partizipation. 
Durch aktives Erleben und anschauliche Beispiele versteht 
man wissenschaftliche Prozesse besser! 

Der SchülerKlimaGipfel trägt die Zukunftsfragen zum Schutz 
unseres Klimas in die Breite. Durch weltweite Beispiele 
werden junge Menschen zum Mitwirken animiert und 
verschiedenste Möglichkeiten aufgezeigt, sich im Privaten, im 
Beruf oder in der Forschung zu engagieren. 

Wir als Klimaschutzmanager*innen der Kreisverwaltung 
Minden-Lübbecke sind begeistert von diesem tollen Format 
und sind immer gerne dabei.“

Leona Aileen Eichel
Klimaschutz- und 

Klimaanpassungsmanagerin 
Kreis Minden-Lübbecke

SchülerKlimagipfel im Wittekind Gymnasium, Lübbecke am 13.5.2022



„Eine sehr gelungene Veranstaltung, um die junge Generation 
für die Auswirkungen des Klimawandels zu sensibilisieren und 
zum Handeln zu animieren.“

Laetitia Müller, 
Klimaschutzmanagerin der 

Stadt Herford SchülerKlimagipfel im Stadttheater am 12. November 2019 
sowie am 30. März 2022 in Herford



„... Format was in jede Kommune 

gehört...“

Arne Dunker
Geschäftsführer vom Klimahaus 8°Ost Bremerhaven 
Interviewt von TV-Moderator Stefan Leiwen am 15.11.2019

https://www.youtube.com/watch?v=Z3fjt7pjlqQ&t=117s


Silke Sturm
Lehrerin

Felix-Fechenbach-Gesamtschule
Leopoldshöhe

„Meine Schüler und ich waren sehr geflasht von dem Format.
Super vorbereitet: Ganz großes Kino , z. B. in Bad Oeynhausen. 

Get People vereint Schule, Wissenschaft und unternehmerisches 
Denken in einem Profil.
Der Schülergipfel zeigt, dass man Inhalte digital aber dabei sehr 
kreativ vermitteln kann.
Wir freuen uns auf neue innovative Veranstaltungen in diesem 
Jahr.“

SchülerZukunftsGipfel am 15. September 2021 im Theater im Park in Bad Oeynhausen



Dr. Eberhard Hagemeier
Schulleiter am Wittekind-

Gymnasium Lübbecke 

„Die Veranstaltung mit Herrn Tenkhoff zum Thema Klimawandel war 
das Highlight unserer ERASMUS+ Konferenz. Die online Vorträge und 
der Austausch mit den hochkarätigen Wissenschaftlern (Prof. Dr. 
Lemke vom Alfred-Wegener Institut Bremerhaven und Prof. Dr. 
Gerhard Reese von der Universität Koblenz - Landau) boten den 
teilnehmenden Schüler*innen aus fünf Nationen direkten Kontakt mit 
aktueller Forschung und eröffneten neue Perspektiven und 
Sichtweisen. Die professionell gestaltete und organisierte 
Veranstaltung war beeindruckend und übertraf alle Erwartungen. Die 
erste Veranstaltung durchgängig in englischer Sprache – keine Hürde 
für Herrn Tenkhoff. Chapeau!

“The conference on climate change with Mr. Tenkhoff turned out to be the highlight of our ERASMUS+ conference. The online-presentations and the 
exchange with renowned scientists (Prof. Dr. Lemke, Alfred-Wegener Institute, Bremerhaven and Prof. Dr. Gerhard Reese, University Koblenz - Landau) 
offered the participating students from five nations a close insight into current research and generated new perspectives on climate change. The 
professional arrangement and organisation of the event was impressive and exceeded our expectations. The first event completely in English – no hurdle 
for Mr. Tenkhoff. Chapeau!.“

ERASMUS+ Conference MEGA (Make Environment Great Again) 
am 9. Februar 2022 Wittekind-Gymnasium Lübbecke



Angelina Rose
Lehrerin

Pealizeus-Gymnasium
Paderborn

„Das war eine absolut thematisch runde Sache, die unglaublich 
interessanten Input bot, der gut verständlich war und Interesse 
an teilweise unbekannten Forschungsfeldern erzeugte.
Das Highlight unserer Schülergruppe waren die Insektentaler. 

Eine Schülerin unserer Gruppe das Feedback, dass es ihr 
persönlich auch noch einmal tolle Impulse gab, da sie noch nicht 
genau weiß, was sie nach dem Abi machen möchte und der Gipfel 
ihr vielfältige Zukunftsindustrien und -forschungsfelder aufzeigte. 

Auch der internationale Austausch war durch die Authentizität 
sehr bereichernd und zeigte unterschiedliche Ansätze in den 
angesprochenen Bereichen auf.“

SchülerZukunftsGipfel am 15. September 2021 im Theater im Park in Bad Oeynhausen



Prof. Dr. Guido Ritter
Institut für nachhaltige 

Ernährung, 
FH Münster

„Für mich war es seit langer Zeit wieder ein Vortrag in Präsenz.

Der direkte Austausch mit den Schüler*innen ist mir auch als 
Wissenschaftler wichtig, da Kommunikation mehr als nur Bilder 
auf dem Laptop ist. Vielen Dank, dass ich hautnah dabei sein 
konnte.“

SchülerZukunftsGipfel am 15. September 2021 im Theater im Park in Bad Oeynhausen



Dirk Stelter
Physik-Lehrer

Wittekind-Gymnasium 
Lübbecke

„Das war richtig klasse. Feinheiten mal bei einem TelGespräch.“

Seit 2015 ist Dirk Stelter mit Schüler:innen auf verschiedenen Schüler-Kongresse mit dabei   



Christiane Pieper

BNE-Beauftragte

Sekundarschule Bielefeld

Das Faszinierende des Formats des Schülerklimagipfels/Schülerkongress liegt u.a. in seiner 
Möglichkeit, die Realität des Klimawandels aus verschiedenen Perspektiven von Menschen 
aus unterschiedlichen Teilen unserer Erde "hautnah" präsentieren zu können.

Ebenso unterstützen diese Glaubwürdigkeit auch die Gespräche mit Wissenschaftlern und 
Professoren! 

Besonders ist auch, dass Lernende in die Rolle von Moderatoren schlüpfen dürfen und somit 
eigene Stärken und Fähigkeiten ausleben können und ebenso damit positives Vorbild für 
jüngere Lernende sein können! 

Lernende haben aber auch die Chance, ihr erworbenes Wissen und/oder Praxisbeispiele aus 
ihrem Unterricht auf dem SchülerKlimaGipfel zu präsentieren! 
Die Inhalte sind hoch qualitativ und vor allem sind sie auf das Alter der Lernenden sehr gut 
abgestimmt! 

Die Präsentation ist technisch einwandfrei, gerade, wenn es um die digitale Zuschaltung von 
Interviewpartner*innen aus weit entfernten Ländern unserer Welt geht!
Lernende, aber ebenso Erwachsene, erleben spannende Themen und lernen so durch ihre 
faszinierende Aufmachung eine Menge in dieser Zeit des SchülerKlimaGipfels hinzu! 
Insgesamt eine sehr lohnenswerte Veranstaltung für alle Beteiligten! 
BNE (Bildung für nachhaltige Entwicklung) wird hier gelebt! 

SchülerKlimagipfel in Lübbecke zum Weltklimagipfel in Glasgow am 10.11.2021



Christoph Dammermann

Staatssekretär

Ministerium für Wirtschaft, Innovationen, 

Digitalisierung und Energie des Landes 

Nordrhein-Westfalen

„…professionelle Konzeption und Organisation der 
Veranstaltungen…“

„…um mit den Jugendlichen über erfolgreiche Ansätze 
wirkungsvoller Klimaschutzpolitik in den Austausch zu treten.“

„…die aktive Einbindung von Schülerinnen und Schülern in die 
Gesprächsführung haben mich bei der Konzeption Ihrer 
Veranstaltungen sehr beeindruckt.“

Alle SchülerKlimaGipfel in 2022. 
Originales Dankschreiben vom 29.03.2022 HIER

Christoph Dammermann

Staatssekretär

Ministerium für Wirtschaft, Innovationen, 

Digitalisierung und Energie des Landes 

Nordrhein-Westfalen

https://klima-und-ich.de/wp-content/uploads/2022/04/2022_03_29_Schueler_Klimagipfel_Tenkhoff.pdf


Susanne Rutenkröger

Bürgermeisterin 

Stadt Bünde

„Der SchülerKlimagipfel ermöglicht SchülerInnen und Schülern uns als 
Stadt Bünde mit unseren speziellen, eigenen Klimaschutz-Zielen, 
persönlich als Partner wahrzunehmen. Der sehr professionelle LiveStream 
des Schüler-Klimagipfels mit seinem Mitschnitt auf YouTube hat einen 
nachhaltigen bleibenden Mehrwert für alle. Nicht nur die SchülerInnen, 
sondern eine breite Öffentlichkeit kann sich hier immer wieder zu den 
vielfältigsten Themen in Sachen Klima informieren. 

Zudem hat die initiierende Agentur tagesaktuelle Entwicklungen der 
Ukraine Krise flexibel aufgegriffen und mir als Bürgermeisterin – nach der 
Pause mit Briefing - die Möglichkeit gegeben, SchülerInnen für die neuen 
Herausforderungen zu sensibilisieren und für die Unterstützung zu 
motivieren. 

Insgesamt ein abwechslungsreiches, informatives in sich stimmiges 
Programm dessen ganzheitliche Betrachtung von Klimaschutz-
Möglichkeiten die Interessen von Gesellschaft und Wirtschaft 
gleichermaßen berücksichtigt.“

SchülerKlimaGipfel am 04.03.2022 im Gymnasium am Markt in Bünde



„Richtig gutes Format! 

Tolles Zusammenspiel von Schülern, Experten und 

kommunalen Vertretern! Dadurch können wir auch unser 

regionales Engagement vor Ort oder in diesem Fall auch 
unser Engagement in Krisensituationen verdeutlichen.“

Sascha Gödecke

Leiter Kommunal-
management Westfalen 

Weser  Paderborn

SchülerKlimaGipfel am 04.03.2022 im Gymnasium am Markt in Bünde



„Viele SchülerInnen denken beim Klimaschutz an vegane 
Ernährung, Wind- und Sonnen-Energie. Dabei vergessen die 
meisten die vielen Chancen im Handwerk den Klimaschutz aktiv 
umzusetzen. Ich kann meine KollegInnen nur motivieren, den 
SchülerKlimagipfel aktiv zu nutzen, um für Ausbildungschancen 
sinnstiftend zu werben. 

Aufwendige Video-Technik, schnelle Programm- und 
Formatwechsel sorgen dafür, dass die „Message“ ankommt.“

SchülerKlimaGipfel am 30.03.2022 in der Gesamtschule Herford

Eva-Lotte Palsbröker
Dachdeckermeisterin;
Vorstandsmitglied der 

Handwerkskammer OWL
Bünde



„Das Format Ihres Schülerklimagipfels in den Schulen und damit 
auch „in die Welt hinaus“ ist sehr gut.

Das Thema Klimaschutz wird professionell und vielseitig 
angegangen, vor allem mit jungen Menschen, Schülerinnen und 
Schülern. Für mich als Handwerker ist besonders wichtig, dass 
die Einbindung durch Interviews von Lehrlingen als die 
durchführenden und somit vielfältigen Klimaschützern hier vor 
Ort passiert. 

Dieses ist unsere Klimazukunft. Bitte weiter so flexibel 
durchführen.“

Karl Kühn 
Malermeister und im Ehrenamt 
Ehrenkreishand-werksmeister 

Wittekindsland 
Minden

SchülerKlimaGipfel am 30.03.2022 in der Gesamtschule Herford



„Der Schüler Klima Gipfel sollte sich als wichtiges und nachhaltiges 
Format etablieren. Ich habe dieses spannende Event gern um das 
Thema „ökonomische Nachhaltigkeit und Wirtschaftliche Aspekte“ 
bereichert. 

Klasse Aufmerksamkeit und wertvolle Gäste – digital wie persönlich vor 
Ort – weiter so!“

SchülerKlimaGipfel am 04.03.2022 im Gymnasium am 
Markt in Bünde

Dirk Markus
Geschäftsleitung

Creditreform Herford & 
Minden Dorff GmbH & Co. KG.



„Vielen Lieben Dank nochmal für die schöne 

Veranstaltung und die Chance von unserer 

Arbeit zu berichten.

So eine tolle Veranstaltung hätte ich mir als 

Schülerin gewünscht.“
Pia Driftmann

Klimaschutzmanagerin
Kreis Minden-Lübbecke

SchülerKlimagipfel in Lübbecke zum Weltklimagipfel in Glasgow am 10.11.2021



„Für die Schüler unserer Stadtschule war das 
eine interessante Erfahrung und einmal eine 
andere Art der Wissensvermittlung. Das haben 
wir gerne unterstützt.

Die Organisation mit einer komplexen 
technischen Umsetzung war schon ganz 
großes Kino.“

Claus Buschmann
Wirtschaftsförderung 

Stadt Lübbecke

SchülerKlimagipfel in Lübbecke zum Weltklimagipfel in Glasgow am 10.11.2021



„Den SchülerInnen aufzuzeigen, dass sich Klimaschutz 

wirtschaftlich lohnt und unternehmerischen Erfolg nicht 
ausschließt ist extrem wichtig.
Meist sind es die kleinen Schritte, die diesbezüglich in Summe 
zum Erfolg führen. Jeder sollte hier persönlich in seinen eigenen 
vier Wänden beginnen.

Wir fühlten uns schon beim ersten Planungsmeeting gut 
verstanden. Die Vorstellung unseres Unternehmens mit seinen 
Ausbildungsmöglichkeiten über Video, Interview vor Ort und 
Social Media hat zeitnah zu einer tollen Resonanz geführt. Die 
Agentur hat uns kompetent beraten und betreut. Es hat uns 

beiden Spaß gemacht und wir freuen uns auf weitere Projekte.“

Patrick Kindermann
Geschäftsführender Gesellschafter 

Wilhelm Kindermann
Wellpappen-Verarbeitung

Lübbecke

SchülerKlimagipfel in Lübbecke zum Weltklimagipfel in Glasgow am 10.11.2021


